

LA DEFENSA

Precios de suscripción

Un año 5 ptas.
 Un semestre 3 „
 Número suelto 0'10.

Anuncios y reclamos á precios convencionales.

Toda la correspondencia al Director.
 No se devuelven los originales.

DIRECTOR: J. FONT Y FARGAS

Periódico : Radical : Católico : Ilustrado

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: PROGRESO 20, 2º

Las elecciones de Diputados Provinciales

Católicos de este partido Judicial:

La candidatura de coalición católica ó de derechas es esta

D. José M.^a Vilahur Casellas

D. Agustín Riera Pau

D. Joaquín Coromina Gispert-Sauch

Quién, llamándose católico, no vote esta candidatura, es traidor á sus creencias.

Es una vergüenza

Si tuviésemos mayor autoridad lo calificaríamos de otra manera.

Nos reservamos no obstante hablar más claro transcurrida la lucha electoral.

**

Que el enemigo apele á sus acostumbradas armas electorales nada es de extrañar.

Más que personas que aparecen en la comedia del mundo con católicos y algunas de ellas vistiendo hábitos sacerdotales empleen su tiempo en sembrar la indisciplina entre los católicos, no es posible explicárselo satisfactoriamente. Eso es sencillamente una asquerosa traición y una vergüenza.

Y ello es cierto, ciertísimo.

Sacerdotes hay que olvidando los deberes de católico que les impone su condición, hacen coro destemplado á todos los enemigos del catolicismo que concentran sus iras en estos momentos en la persona del dignísimo candidato tradicionalista D. José M.^a Vilahur quien por lo visto tiene la plausible condición de ser odiado por cuantos directa ó indirectamente laboran contra los intereses católicos en esta provincia.

El Sr. Vilahur no sirve para diputado provincial, dicen unos; y no obstante su nombre es combatido por los que mangonean en la Diputación.

El Sr. Vilahur no conviene como candidato para la Comisión tradicionalista, claman otros, que en su desmesurado orgullo incluso llegan á atribuirse representación tradicionalista que no tienen y en cambio la masa del partido con su Junta Provincial, proclaman al Sr. Vilahur.

Y es que el Sr. Vilahur es indiscuti-

blemente, hoy por lo menos, la persona mas indicada para representar en la Diputación á los tradicionalistas.

Si la prensa de Gerona hubiese dado á los asuntos que en la Diputación se debaten la mitad por lo menos de la importancia que tienen y de ellos se hubiese ocupado, el cuerpo electoral conocería la labor que los diputados católicos con el Sr. Vilahur á la cabeza han realizado.

Ahí está el caballeroso Sr. D. Joaquín de Ribot, el cual segun frase del Presidente de la Diputación Sr. Riu, no merece mas que elogios por su brillante gestión en la Comisión Provincial y no obstante el público nada sabe porque nadie se lo dice.

Y no obstante aun hay quienes con supina ignorancia ó estudiada malicia se atreven á censurar al Sr. de Ribot, como al Sr. Vilahur.

Y es porque hombres de la integridad de convicción y energía de voluntad como estos dignísimos diputados, estorban á muchos de uno y otro lado. Y precisamente porque estorban á los que quieren erigirse en árbitros de la administración provincial y á cuantos con estos comulgan, es por lo que el cuerpo electoral honrado y digno debe imponer su voluntad votando á personas que como el Sr. Vilahur espantan á los enemigos de la Verdad y de la Justicia.

Pero lo peor, y queremos consignarlo, es que entre los que combaten al candidato tradicionalista haya algun sacerdote. Mas vayan con tiento en sus propagandas los lobos con piel de oveja que en cuanto podamos darles en parte segura no han de ser suaves las caricias que de nosotros reciban.

La coalición de las derechas es verdad ó no lo es. Si lo es, como nosotros

la aceptamos, ¡ay de aquellos que con capa de católicos se atreven á perjudicar la integridad de la candidatura!

Y si la coalición no fuese mas que aparente, que hablen claro los que no la quieran y sepa cada uno á qué atenerse, que no serán los jainistas los que mas ve asusten en la lucha planteada.

La honra de católicos, exige lealtad. Quien no sea capaz de guardarla, que se vaya de una vez al campo enemigo.

P. FROILÁN.

El Mitin de Banyolas

El domingo último se dió principio por los elementos de la coalición católica á la campaña de propaganda electoral.

Aun cuando el mitin de Banyolas fué en principio organizado solamente por los tradicionalistas, tomaron parte en el mismo todos los elementos coaligados.

Salieron de Gerona acompañando á los candidatos señores Vilahur y Riera, los señores Dalmacio Iglesias, José Noguera, Enrique Gifre, José Noguera Vila, Juan Amich, Joaquín Font, Pedro Oliveras, Joaquín Fabrellas, Santiago Masó y Jaime Bosacommas.

En Banyolas aguardaban el candidato Sr. Coromina acompañado de numerosos amigos suyos de aquella villa.

A la hora anunciada para principiar el mitin, el Teatro Vila, estaba casi vacío pero poco á poco fué llenándose hasta presentar un hermoso golpe de vista.

Presidió el acto el diputado por Gerona D. Dalmacio Iglesias en unión de los tres Candidatos y de los señores Fabrellas, Noguera, Gifre, Masó y Bosacommas.

Habló en primer término el candidato Sr. Coromina para dar la bienvenida á sus compañeros. Ofreció por su parte trabajar activamente en pro de los intereses provinciales en el caso de que los sufragios de electores le lleven al cargo de Diputado.

Los señores Bosacommas y Masó estuvieron muy oportunos en sus respectivos discursos encaminados á convencer al auditorio de la necesidad y la obligación

en que estamos de votar íntegramente la candidatura de coalición.

El Sr. Riera, candidato regionalista, en frase sencilla y elocuente, demostró como en la Corporación provincial debe hacerse política económica y que por esto, no había podido negarse á aceptar el honor que sus amigos le hacían al designarle como candidato estando dispuesto á prestar todo su esfuerzo al mejoramiento de los intereses de Gerona.

El Sr. Vilahur, principió recordando que han transcurrido cuatro años que en momento de hermoso entusiasmo se presentó por primera vez á interesar los votos de los electores bañolenses. En apropiados párrafos da cuenta á la concurrencia de como ha llenado la misión de diputado en este lapso de tiempo. Ofrece, ya que sus amigos políticos pretenden llevarle de nuevo á la Diputación, continuar la norma de conducta seguida en la Corporación, si resulta elegido.

Resumió los discursos en elocuentísimos párrafos, el diputado por esta Capital D. Dalmacio Iglesias. Demostró la importancia que tienen las elecciones actuales, á las que el cuerpo electoral considera de poca monta. Recordó que si un día el pueblo catalán en general realizó una sorprendente unión que arrolló al centralismo, por defender cosas accidentales, mucho más lógica es la unión de todos los católicos para defender lo que es esencial. Excitó á los electores á luchar con denuedo hasta vencer recomendando repetidamente que se vote la candidatura de coalición íntegramente con lo cual aparte de un deber cumplido se dará satisfacción á la propia conciencia.

A las cuatro en punto terminó el acto. Los oradores fueron muy aplaudidos.

**

Los candidatos en unión de numerosos acompañantes visitaron los Centros de la coalición como son Círculo de Católicos, Centro Catalanista, Liga de la I. C. y A. y Patronato Obrero Tradicionalista. En todas partes los propagandistas fueron atendidos y obsequiados, regresando á Gerona al anochecer satisfechos de la excursión y de las impresiones recibidas sobre el objeto del mitin.

Liga Nacional de Defensa del Clero

La necesidad de poner límite á la innoble campaña de escarnio, difamación y calumnia, que, acrecentada por la impunidad, constantemente se hace contra nuestra Religión sacrosanta y contra las personas é instituciones religiosas, es ya tan urgente, que no puede demorarse un momento más el oportuno remedio.

No ya la fe bendita, lo más sagrado é inviolable del espíritu, sino la cultura, la educación social del pueblo, y la dignidad misma de la persona humana, resultan lastimosamente heridas por tan bochornosa campaña.

A esas viles armas de la maledicencia y la calumnia, propias sólo de la abyección humana, aliada con la cobardía, opongamos nosotros, dentro de la esfera de la ley, las nobles de la verdad y la justicia, ya obligando á la debida rectificación, ya exigiendo ante los tribunales de la severa sanción que el Código penal señala á esas infames agresiones al honor y á la conciencia humana.

Porque es indudable que, dada la intensidad de la vida contemporánea, muy poco ó nada puede hoy el individuo desligado de la fuerza colectiva, máxime, si del clero se trata en orden á los males que lamentamos. ¿Va por sí solo el pobre sacerdote ó la humilde religiosa á arrostrar todas las molestias y riesgos de una reclamación judicial, ó tienen ellos acaso por su condición de vida medios ni ocasión para repeler como se merecen tamaños desafueros? ¿Y qué hacer cuando uniendo la calumnia á la más ignominiosa mentira, se fingen criminales hechos, y personas que no existieron más que en imaginación de los detractores? Sólo la colectividad contra la que de un modo ú otro siempre se dirigen los alevos dardos, es quien puede en todas ocasiones contrarrestar el mal con eficacia.

Bien claro está cuán de distinto modo son respetadas en teatros, publicaciones y diversos centros de propaganda, las distintas clases sociales: ejército, magistratura, profesorado, agremiaciones obreras, todas las fuerzas en suma que van amoldando su vida al carácter colectivo de la época contemporánea.

Constituida á este fin una Comisión organizadora, hacemos un llamamiento y todos nuestros hermanos, lo mismo del Clero secular que regular, así como á todos los buenos católicos para que envíen su adhesión al pensamiento propuesto, á fin de que si dichas adhesiones son tan numerosas como esperamos, se publiquen en seguida con la debida autorización, las bases de la obra proyectada.

Nuestro Reverendísimo Prelado, á quien hemos acudido para impetrar su venia é inspirado consejo, ha acogido con la mayor complacencia el pensamiento; concediendo su autorización superior para trabajar en la realización del mismo.

Llevando, pues, por norte la bendición y consejo de la Iglesia santa, nuestra Madre, y puesta toda nuestra confianza en Dios Nuestro Señor, de quien viene toda fuerza y auxilio, vayamos todos á esta obra santa sin animosidades de animadversión á nuestros enemigos, alejados de toda clase de móviles parciales ó pequeños, y sólo impulsados por el santo amor de la Religión y bien de nuestra Patria.

JUAN AGUILAR GIMÉNEZ.
Doctoral de Madrid.

Las adhesiones y toda la correspondencia, debe remitirse con esta dirección:

Liga Nacional de Defensa del Clero.— Apartado 527, Madrid.

Notas político-sociales

El sábado, día 18, estuvo en esta ciudad el diputado por Torroella de Montgri, don Julio Fournier, para gestionar diversos asuntos de interés para el distrito.

Regresó á Barcelona en el exprés de la tarde, despidiéndole en la estación los señores D. Joaquín Coromina, D. F. Casadevall y D. J. Ayats Surribas.

En el tren exprés de las 11'45 del domingo último llegó á esta ciudad el diputado católico D. Dalmacio Iglesias, al que salieron á esperar los Sres. Vilahur, Gifre, y Noguera, de la Junta Provincial, Amich, Font y Fargas, Rdo. Freixas, y otros más.

A las doce y media, salió el Sr. Iglesias en unión del candidato Sr. Vilahur, y otros amigos, para Bañolas con objeto de tomar parte en el mitin electoral anunciado.

El Sr. Iglesias, regresó el lunes á Barcelona.

Nuestro muy querido amigo el diputado por esta capital Sr. Iglesias tiene enfermita á su hijita única.

De veras rogamos á Dios que conserve á nuestro amigo su preciosa nena.

Se halla enfermo de algun cuidado, nuestro entrañable amigo D. José Font y Fargas Director de *El Correo Leridano* y hermano de nuestro Director D. Joaquín.

Pedimos á nuestros amigos ruegan á Dios por la salud del incansable adalid de la Causa Católica.

Hemos oído comentar entre valiosos elementos católicos el hecho de que nuestro colega *Diario de Gerona*, no ha publicado la noticia de haberse efectuado el mitin de propoganda electoral en Bañolas, el anterior domingo.

Será debido á un voluntario olvido.

Una obra de acción católica

Lo es, y muy recomendable, el propagar un folleto titulado «Palabras de un Apóstol». Es una colección de trozos de algunas obras del Sr. Obispo de Jaca, compuesta por José Maria Azara. Los «Anales del Pilar» han publicado cinco copiosísimas ediciones de este opúsculo, cuya lectura encanta á la vez que instruye á los católicos en el cumplimiento de obligaciones que las costumbres modernas imponen.

Hemos recibido un ejemplar de la nueva edición, que está presentado con elegancia, bajo unas cubiertas litográficas en varias tintas.

Es el material de propaganda más indicado para repartirlo durante la actual euresma en misiones, ejercicios espirituales, comuniones sermones, colegios, conferencias, asociaciones, etc.

Pídanse, acompañando el importe (8 pesetas el ciento y 75 el millar), á los «Anales del Pilar».—Apartado 59, Zaragoza.

Por «El Correo Catalán»

—*—

Aunque un poco retrasados queremos decir alguna cosa del proyecto iniciado y por manera prodigiosa desarrollado en Barcelona para dotar á nuestro valiente y veterano compañero *El Correo Catalán*, de una máquina rotativa que le ponga en condiciones de igualdad cuando menos con el

enemigo, en los terribles combates que por la Fé, por la Patria y por la Justicia viene sosteniendo, solo, enteramente solo, en la capital de Cataluña.

A mucho llega ya el fondo recogido y á mucho más irá subiendo por lo que se ve. Y aun cuando poco oida ha de ser nuestra voz, no hemos de escasearla para recomendar eficazmente á los católicos todos, que atiendan á la importancia de la obra de que se trata.

Hay que pensar en que tenemos ya abundantes y suntuosos templos donde acudir; pero de distraernos un poco mas, vamos á quedarnos sin fieles que á ellos concurrán. La propagación de la Fé no se alcanza con la construcción de un templo mas ó menos y en cambio es indudable que un periódico bueno conquistar facilmente una alma para Dios.

Se dice que los católicos somos la gente del dinero y en cambio nuestra prensa apenas si vive. De entre tantos diarios como se publican en Barcelona, uno solo, *El Correo Catalán*, se presenta abierta y radicalmente como católico y casi, casi es el que menos condiciones materiales reúne.

¿Le negaremos, pues nuestra modesta ayuda?

Católicos gerundenses; á favorecer á *El Correo Catalán*.

TRIUNFAMOS...

—Adiós Abuelo, suena el clarín; las montañas se coronan de soldados de la Tradición, las boinas rojas resaltan sobre las tonalidades del paisaje y la bandera de D. Carlos se agita triunfal, ondulante y altanera... Adiós, Abuelo... deja que sobre tu bendita frente y en esos mechones de canas, símbolos de la experiencia y el respeto, deposite mis besos ardorosos llenos del cariño anhelante de la juventud.... Adiós, Abuelo...

Sobre el lecho se incorporó el viejo veterano, había en su semblante dibujadas con el pincel de la satisfacción dos altas expresiones, la del entusiasmo y la del amor. El había dejado sus energías y sus alientos defendiendo la bandera tradicionalista, había gastado su juventud y marchitado sus ilusiones al peso abrumador de las miserias de la guerra. ¿Pero qué importaba todo eso? también existieron horas agradables, los ratos del campamento, los aplausos de todo un pueblo cuando coronados con el laurel de la victoria, llegaban á los poblados en busca del reparador descanso; las miradas expresivas de hombres, mujeres y niños, que veían en cada soldado un símbolo y sobre todo y ante todo, el contemplarse á si mismo, tranquila la conciencia, el corazón joven y la satisfacción placentera del deber cumplido.

Efectos de sus propagandas en pró de esas maravillosas doctrinas, eran las palabras valientes y sinceras que del corazón de su nieto habían brotado espontáneas.

—Si, es preciso luchar, se dijo entusiasmado; y abrazando al nieto le habló:

—La guerra hijo, tiene como únicos aliados las penalidades continuas y los sinsabores y amarguras que produce la derrota: pero si tú renegases de esa empresa, si desfallecieses al emprender la campaña en defensa de los legítimos derechos de Carlos VII, yo te maldeciría desde mi tumba y el corazón aragonés, te llamaría cobarde ¡Luchar por la idea!... palabras benditas que robustecen las facultades, y enaltecen la dignidad de quien la sustenta ¡Luchar por la verdad y el honor! ¡habrá hombres tan insensatos, tan faltos de ilusiones y tan pobres en ideales que, no lleguen á sentir las sensaciones, de orgullo, de grandeza y majestad, que en sí encierra la bandera que tremola D. Carlos?. Si en el fragor de la batalla

decayeses tu ánimo, piensa en mi y en Zumalacárregui, en ese genio de la guerra, símbolo por decirlo así de los triunfos del Tradicionalismo... y ahora toma esta llave, en el fondo de ese baul, tropezarás con dos boinas, coje una de ellas...

Un breve silencio reinó en la alcoba, solamente se escuchó el toser ronco del Abuelo y abrir y cerrar el viejo baul.

—A ver, hijo, como te está.

Y el nieto se caló la boina con cierta ligereza y con grande alegría.

—¡Chiquillo!, si pareces un oficial.

—Ya lo seré Abuelo,—dijo el mozo jovial, mientras que saludaba militarmente.

—A la orden mi capitán...

—Pero que guapo que estás así... dame el último abrazo...

Y ambos se abrazaron estrechadamente; al separarse, el nieto, sintió que tenía húmeda la cara y habló á su abuelo.

—Que es eso Abuelo ¿lloras?

—Si, lloro de alegría... Adiós hijo.

Y se lanzó á la calle, cuando las cornetas carlistas llamaban á los voluntarios.

Por entre los riscos y pedregales, avanzaba la columna liberal confiada en la victoria. A sus espaldas se veían las llamas rojas que producían los caseríos y pueblos que atrás dejaban incendiados; la noche era oscura como boca de lobo y oportuna para una emboscada; precaviendo esta, el Jefe de la fuerza había ordenado que por los desniveles del monte amarchra la infantería en descubierta, mientras por el camino real, iba la caballería de tres en fila.

De pronto sonó un tiro y los ginetes de las avanzadas retrocedieron veloces, en tanto que el fuego de fusilería se extendía por uno y otro lado, produciendo bajas sin cuento; viendo el Jefe de la columna el estrago que la infantería carlista hacía por momentos en sus filas, ordenó una retirada lenta en dirección á la próxima llanura; una vez en ella, amplazó en un promotorio del terreno dos piezas de artillería que empezaron á romper el fuego contra las malizas del monte, desde donde continuaban haciendo fuego los carlistas. Estos avanzaban con valentía inaudita eludiendo la metralla de los cañones, mientras que su caballería llegaba por el lado opuesto en dirección al llano.

Por un momento cesó el fuego de ambas partes y el Jefe liberal ordenó su caballería en línea de combate. Frente á frente las dos fuerzas enemigas, la lucha se entabló con inaudita desesperación por uno y otro bando; caballos y ginetes venían á tierra heridos por el plomo, la pica ó el sable; ayes y voces de mando se mezclaban con el estampido de los cañones. La acción duró largas horas; una bala certera derribó del caballo al Jefe liberal; desde este momento entraron en inferioridad las tropas liberales que daban cargas desesperadas; al rayar el alba, el campo quedaba por los carlistas; el fuego se había aminorado; ya no se oían más que disparos sueltos que hacían los que trataban de salvarse. Se procedió á la curación de los heridos que eran transportados á los vecinos caseríos, cuyos moradores los acogían solícitos. En una camilla excoltada por un oficial carlista, iba un joven voluntario aragonés. Decían que había sido el héroe de la acción; cuando el fuego era más violento y los cañones enemigos castigaban grandemente las filas carlistas, él, con cinco voluntarios se habían apoderado de una pieza; se contaban cosas estupendas; cuando se disponía á dirigir como blanco de su tiro á un artillero enemigo, dos balas; una en la frente, y otra en el lado del corazón, le arrojaron á tierra manando abundante sangre. El Jefe carlista había admirado estos rasgos de patriotismo y valentía y lo recomendó á un oficial para que fuera bien tratado.

Al llegar á las puertas de un caserío un

viejecito avanzó vacilante hacia la camilla, y se arrojó sobre el cuerpo agonizante del valiente muchacho, al mismo tiempo que decía:
—¡Hijo!... ¡hijo!...
—Abuelo... ¡triumfamos!... ¡triumfamos!—repetía el joven con voz cada vez más ahogada.

—Pero te mueres hijo...
—¿Qué importa Abuelo... triunfamos... ponga en mis labios el escapulario de nuestra Virgen del Pilar porque en defensa de Ella, de la Patria y de D. Carlos, muero...

Y un vómito de sangre iba lentamente ahogando su vida, llorando el Abuelo rezaba ante la camilla.—Un padre nuestro y un ave María por el alma de este valiente—dijo el oficial, y mientras las oraciones subían al cielo todavía se escuchaba la voz ahogada del bravo voluntario...

¡Abuelo! Triunfamos!... ¡triumfamos!...

LUIS DE CASTRO.

Del libro «De la Guerra y del Amor».

Se acuerda construir un local, para instalar los aparatos de material sanitario detrás del Matadero.

Se lee el dictamen de la Comisión de Hacienda fijando en 25 pesetas, el impuesto de la sociedad «El Menestral» solicitado por el Sr. Amós Camps.

Pasa á la Comisión otra instancia de D. Joaquín Ribas, solicitando un concierto para los bailes que se celebren en 1911 en el «Odeón» fijando la cantidad de 150 ptas.

Se designaron para intervenir en el examen de expedientes de exención del servicio militar del reemplazo de 1911 los mozos D. Pedro Cerezo Hernaez y D. José M. Dalmáu Massa; para los de 1908 D. José Alabau Suñer y D. José Ferroni Masplá; para los de 1909 D. José Cortada Agustí y D. Benito Rovira Gironés; para los de 1910 D. Pedro Siqués Buchus y D. Félix Farró Robert.

Se acuerda como de costumbre que se bailen sardanas los días de Carnaval.

Contestando á una pregunta del señor Verdaguer hecha en otra sesión, la Presidencia dice que en el barrio del Puente Mayor, los cortantes concertados han sacrificado 95 cerdos y por individuos que no concertaron 4 habiendo estos últimos satisfecho los impuestos.

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Después de corta enfermedad ha entregado su alma á Dios, á la avanzada edad de 83 años el que fué en vida nuestro querido amigo y fervoroso católico D. Pablo Cargol y Trull, abuelo de nuestro querido amigo D. Joaquín Pla á quien como á su distinguida familia testimoniamos nuestro sentido pésame.

El sepelio del cadáver tuvo lugar ayer tarde siendo una muestra de las muchas simpatías de que gozaba el finado.

E. P. D.

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo gobernador militar de esta plaza, D. Francisco Galbis Abella general de división.

En la mayoría de las iglesias se han organizado piadosas funciones en desagravios de las ofensas que recibe Nuestro Señor, en estos días de Carnaval.

La Junta local de Instrucción pública del pueblo de Pau ordenó el cierre de las escuelas de aquella población por haberse desarrollado el serampión.

El capitán de infantería de esta guarnición D. Guillermo Iturmendi ha sido nombrado ayudante de campo del general Galbis.

El Patronato de niños ha organizado para hoy á las cuatro de la tarde, una velada en el teatro del «Círculo Católico de Obreros» poniéndose en escena la comedia «La Mort del Avi», el sainete «A ca'l jutje y el juguete cómico «D. Pelayo».

Se ha concedido la placa y la cruz de San Hermenegildo al coronel de infantería don Rosendo Cifredo Muñoz, que manda el regimiento de San Quintín, de guarnición en Figueras.

Ayer tuvo lugar el sepelio del cadáver del Rdo. D. Jacinto Mir, Secretario que fué de la Curia. En vida gozó de generales simpatías (q. e. p. d.)

En virtud de concurso ha sido nombrado por el subsecretario del Ministerio de Instrucción Pública, ayudante numerario de la sección de Letras del Instituto de esta ciudad, nuestro amigo don Santiago Almeda y Navarro, al que felicitamos.

El Consejo directivo del Comité de propaganda de la Juventud Tradicionalista de Barcelona, el sábado último quedó constituido en la siguiente forma:

Presidente, don Juan María Roma.—Vicepresidente 1.º, don Vicente Carbó.—Vicepresidente 2.º, don Melchor Ferrer.—Secretario, don José Misser.—Vicesecretario, don Esteban Roldán.—Tesorero, don Luis Vives.—Contador, don Martín Gibernau.—Vocales, don Andrés Ulldemolins, don Pedro Pascual, don Pedro Roma y don Juan Martorell.

Ha sido aprobada la sentencia absoluta dictada en el Consejo de Guerra celebrado el día 3 del actual, en causa seguida por los sucesos de Julio en Inglés contra los cinco procesados Román Comas, José Culler, José Tabernés, Antonio Prats y Julio Cailles.

El Cardenal Primado de Toledo ha dirigido una elocuente carta al abate Roger Duquet, de París, adhiriéndose al pensamiento de la Iglesia de Francia, de protestar contra el insulto que se pretende hacer al Papa con la organización de la Exposición internacional de Roma, en el cincuentenario del despojo de los Estados Pontificios.

Añade el Primado, que esta protesta debe ser á la vez un tributo rendido á la memoria de los héroes que hace cincuenta años, derramaron su sangre en defensa de la Iglesia.

Se ha constituido una Junta ó Comisión de propaganda para el fomento de la suscripción iniciada á favor de la rotativa de *El Correo Catalán*.

Nada diremos del harto conocido prestigio y bien probada generosidad de los amigos del alma que la componen.

Gracias mil muy expresivas para todos.

He aquí los nombres de dichos distinguidos amigos:

D. Dalmacio Iglesias, D. Luis Armemi, D. Pedro Vives, D. Juan M.ª Roma, Don Montserrat Vallét, D. Mariano Bordas, D. Juan B.ª Finestras, D. Juan Gaspar, D. José M.ª Gich, D. Enrique de Dalmasas, D. Borja de Llanza, D. Angel Sabata, D. Pedro Franco, D. José Misser y D. Esteban Roldán.

Nuestro querido amigo el oficial de Secretaría de la Junta Provincial de Instrucción Pública y Profesor de Derecho y Legislación del Instituto, D. José Barceló pasó por la pena de haber perdido á su virtuosa madre fallecida el miércoles último.

Al amigo y á su familia acompañamos en su dolor.

El pasado jueves se celebraron en la Parroquial Iglesia del Mercadal, solemnes sufragios por el alma de la Sra. D.ª Angela Marull, esposa de nuestro particular amigo D. Narciso Bartrina al cual así como á la familia de don Angel Marull testimoniamos nuestro pésame por la pena que les aqueja.

Nuestro Ilmo Sr. Obispo ha regalado á la V. O. T. de San Francisco una hermosa imagen de Jesús Crucificado para ser llevada en el Solemne Via-Crucis que hace ya muchos años vienen organizando durante los domingos de Cuaresma las beneméritas Sociedades Católicas Centro Moral y Juventud Tradicionalista á las cuales se ha asociado hace algun tiempo la O. T.

Nuestra enhorabuena al Sr. Obispo por el feliz acierto en satisfacer los deseos del que fué su dignísimo Secretario de Cámara Dr. Heriberto Mallofré (Q. E. P. D.)

El lunes falleció la Sra. D.ª María Solá y Costa anciana madre de nuestro distinguido amigo el Iltre. Sr. Canónigo Doc-

tor D. Joaquín Gou y Solá á quien testimoniamos nuestro más sentido pésame.

Nuestro muy querido amigo y compañero, redactor de *El Norte*, D. Antonio Moner, que ha debido guardar cama unos días, se encuentra ya restablecido. Lo celebramos de veras.

Nombre de los presidentes de Mesa y lugar donde debe emitirse el sufragio en las próximas elecciones, por lo que se refiere á esta capital.

Distrito 1.º — Sección 1.ª, calle Nueva del Teatro, núm. 16, 1.ª.—Presidente: Miguel Muela Gómez.—Suplente: Joaquín Llistosella Calzada. — Sección 2.ª, Casa Hospicio (planta baja).—Presidente: Pedro Mayol Batallé.—Suplente: Narciso Llapart Serradell.—Sección 3.ª, Ronda de Fernando Puig (casa sin número, propiedad de don Angel Marull).—Presidente: Juan Palomer Ribas.—Suplente: Pedro Llinás Ribas.

Distrito 2.º—Sección 1.ª, Escuela Municipal de niñas, calle de la Prensa, bajos.—Presidente: Martín Martí Aupi.—Suplente: Simeón Hernández Conde. — Sección 2.ª, Escuela municipal de párvulos, calle del Norte, bajos, sin número.—Presidente: José Martí Burch.—Suplente: Francisco Llensa Coll.

Distrito 3.º—Sección 1.ª, Parque de Bomberos, Rambla de Alvarez, bajos, sin número.—Presidente: José Norat Turbau.—Suplente: Manuel Llach Tomás.—Sección 2.ª, Escuela Municipal de niños, Zapaterías Viejas, número 2, 1.º, derecha.—Presidente: Francisco de A. Miralles Buscarons.—Suplente: Florencio Llaó Bruno.—Sección 3.ª, Escuela Municipal de niñas, Forsa, número 17, 1.º.—Presidente: Rafael Masó Pagés.—Suplente: Ramón Galvany Agustí.

Distrito 4.º Sección única, Ex-escuela normal, calle de la Barca, número 17, 1.º.—Presidente: Teófilo Martínez Mingo.—Suplente: Juan Llosas Roig.

Boletín religioso

FEBRERO

Santoral de la semana

- 26 Dom. de Quincuagésima.
- 27 Lun. San Baldomero fr.
- 28 Mar. San Macario mr.

MARZO

- 1 Miér. de Ceniza.
- 2 Juev. San Absalón mr.
- 3 Vier. San Celedonio mr.
- 4 Sáb. San Casimiro rey.

Cuarenta Horas.—Se celebrarán en la Iglesia de la Purísima Sangre; por la tarde se reserva á las seis y cuarto.

CRÓNICA

Sesión del Ayuntamiento.—Bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Arturo Vallés, la corporación municipal, celebró sesión de segunda convocatoria con asistencia de los concejales Sres. Amich, Fabrellas, Puigbert, Canet, Cruañas, Catalá, Verdaguer, Bellsolá, Martínez, Oviedo y Catá.

Se aprobó el acta de la sesión anterior, y una relación de cuentas por valor de 719'86 pesetas.

Se procedió á la designación de cuatro individuos de la Junta Municipal por renuncia de los respectivos nombrados anteriormente, resultando elegido por la sección 1.ª D. Miguel Benito Rabasedas y D. Juan Battaller Rigau y por la 2.ª D. Juan Ponsati Fardás y D. José Palol Collell.

Dióse cuenta de una comunicación de la Junta Municipal del Censo, solicitando personal para los trabajos de las próximas elecciones provinciales, acordando la Corporación nombrar á D. Pedro Aliu y un individuo de la brigada como andador.

Es leída una comunicación de la Dirección general de Cría Caballar de Remont, notificando que el día 30 del próximo octubre se adquirirán algunos ejemplares en esta capital. El Ayuntamiento acuerda enterarse con satisfacción.

Se da lectura á otra instancia de la sociedad esperantista *Ano Kaj Espero* de esta, solicitando una subvención para enviar un representante al Congreso de Amberés.

Otra de D. Ramón Crós, aceptando la recaudación del impuesto sobre carruajes de lujo.

Otra del Gobierno civil, recordando la R. O. para que asista un facultativo de curso de Bacteriología que debe celebrarse en Madrid. Se acuerda concurra el médico señor Ros.

Mercados

Mercado de Figueras

Trigo.	de 21'25 á 00'00 ptas. ctera.
Mescladizo.	» 00'00 á 00'00 » »
Ceniteno.	» 00'00 á 00'00 » »
Cebada.	» 10'63 á 00'00 » »
Avena.	» 10'00 á 8'75 » »
Maíz.	» 15'00 á 14'38 » »
Mijo.	» 00'00 á 00'00 » »
Panizo.	» 00'00 á 00'00 » »
Habichuelas.	» 37'50 á 33'75 » »
Caragirates.	» 36'25 á 32'50 » »
Habas.	» 17'19 á 16'57 » »
Habones.	» 00'00 á 00'00 » »
Arbejas.	» 22'50 á 00'00 » »
Garbanzos.	» 36'25 á 32'50 » »
Patatas.	» 17'95 á 12'02 » quintal
Aceite.	» 122'98 á 120'96 » Hectól.
Paja.	» 00'00 á 00'00 » quintal
Tocino, los 10 ks., peso vivo de 13 á 12'50 p.	
Canado lanar	Lactancia de 00'00 á 00'00 p.
id. id. De 1 año	» 20'00 á 16'00 »
id. id. De 2 años	» 00'00 á 00'00 »
id. id. Cascales	» 00'00 á 00'00 »
id. id. Ovejas	» 00'00 á 00'00 »
Capones.	de 00'00 á 00'00 ptas. par
Patos.	de 11'00 á 9'00 » »
Gallinas.	de 9'00 á 7'00 » »
Pollos.	de 7'50 á 3'50 » »

Mercado de Bañolas.

Día 22 de Febrer de 1911

Blat.	de 16'00 á 17'00 ptas. qtra.
Mestall.	» 15'00 á 16'00 » »
Ordi.	» 9'00 á 9'50 » »
Civada.	» 8'00 á 8'50 » »
Blat de moro.	» 12'00 á 13'00 » »
Fabes.	» 14'00 á 14'50 » »
Monjetes.	» 32'00 á 33'00 » »
Fabons.	» 14'50 á 15'00 » »
Vesses.	» 20'00 á 00'00 » »
Llobins.	» 8'00 á 8'50 » »
Mill.	» 14'50 á 15'00 » »
Panís.	» 11'00 á 12'00 » »
Fajol.	» 11'00 á 12'00 » »
Alls.	» 1'00 á 1'25 » forc.
Ous.	» 1'10 á 0'00 » dna.
Oli.	» 14'50 á 15'00 » mall.

Doctor F. Coll Turbau MÉDICO DEL HOSPITAL.
—(Servicio de Cirujía).—Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-Pensionado en París por el Ministerio de Instrucción Pública.—Cirujía general y enfermedades de la mujer.—Consulta 10 y media á 1 y de 4 á 5 y media. Días festivos de 10 á 12, Gerona, Forso, núm. 4. piso, 1.º-2.º.—(Frente á la Administración de Correos)

SÁBRICA DE SOMBREROS

— DE —

LUÍS TRINCHET

Especialidad para el Clero.—Birretes, bonetes y solideos.

Calle Santa Ana, 9.—BARCELONA

Sucursal: Conde de Rius, 28.—TARAGONA
Representante en TORTOSA: Don José Eol-sors, Puente de Piedra, 2.



Bodega ≡

≡ **Llach**



Gran casa de viajeros La Marina

Plaza del Carril, 6, frente á la Estación de Francia

Este acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado, dotándolo su dueño de todas las condiciones de confort y comodidad, como los mejores en su clase.—Habitaciones espaciales y ventiladas, alumbrado eléctrico, timbres, Waterclosset.—Nuevo y grandioso comedor capaz para 100 cubiertos, artísticamente decorado por el pintor don EMERIO OLIVERAS.—Salón de lectura.

ESPECIALIDAD EN REFRESCOS.—PRECIOS MÓDICOS

J. Font y Fargas

PROCURADOR

Centro de Comisiones
y representaciones

PROGRESO 20-2.º-1.º

Carpintería de PEDRO TEIXIDO

Se construyen toda clase de muebles, se encargará de cualquier trabajo de carpintería, así como altares, capillas y menaje de escuelas.—Especialidad en cortinajes y galerías.—Se embalan muebles á domicilio.—Precios reducidos.

Calle de Figuerola, Esquina Gran-Vía

HOTEL PENINSULAR

(Antes Fondá de San Antonio)

CALLE DEL PROGRESO.—GERONA

A CARGO DE **JUAN NICOLAZZI**

Casa de completa confianza para Reverendos Sacerdotes.—Servicio esmerado.—Precios económicos.

¡¡ FUMADORES !!

Sumad el acreditado é higiénico



Restaurant de la estación
de M. Z. A. GERONA

Espacioso salón para bodas, bautizos y banquetes.—Servicio esmeradísimo.—Precios moderados.—Regentado por el antiguo cocinero del Hotel Italianos.

Sociedad Anónima

DE

Suero-Vacunación con garantía

DEL

GANADO DE CERDA

DOMICILIADA

EN

GERONA

Progreso 20 2.º 1.º

LA PECUARIA CATALANA
SOCIEDAD ANONIMA



Jarabe de fosfato de cal gelatinoso—VIVAS

Aprobado y recomendado por la Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona y premiado en las Exposiciones de Madrid y Barcelona.

Util en el raquitismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.



De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS.

Cort-Real, núm. 17.—GERONA.—Teléfono, núm. 65

LA DEFENSA

Semanario radical
católico ilustrado

Precios de Suscripción

Un ño.	5	ptas.
Un semestre.	3	"
Número suelto.	0'10	"

Anuncios y reclamos á precios convencionales.